



La Jefa de la Unidad de programas educativos de la Dirección Provincial de Educación, Marfa José Fernández, interviniendo en la jornada. /FOTO REDUAN

UGR y Andalucía Acoge unidas en la lucha por una ciudadanía inclusiva

El Salón de Grados de la UGR acogió este martes una jornada del proyecto 'Cambalache' para reflexionar sobre la Educación como agente transformador

JAVIER ROMO

CEUTA- Este martes tuvo lugar, tuvo lugar una jornada del proyecto 'Cambalache' en el Salón de Grados de la Universidad de Granada, organizada por la ONG 'Andalucía Acoge' junto a la Universidad y que reunió a agentes sociales e institucionales. Allí se citaron una treintena de inscritos, más los oyentes que acudieron a interesarse por la inclusión, ámbito en el que iban enfocadas las distintas conferencias, en las que también participaron el CEIP José Ortega y Gasset, a través de uno de sus docentes, el cen-

tro integral EQUAL (PROCESA) y la Asociación por la Dignidad de Mujeres y Niños.

En palabras del Vicedecano de estudiantes, extensión universitaria e inclusión, Santiago del Real, "estas jornadas sirven para poner en práctica la teoría que dan en la facultad", y ha aprovechado la ocasión para hablar de todos los menores no acompañados de la ciudad que no están escolarizados: "Las instituciones no dan la respuesta muchas veces, poniendo la excusa de que no están empadronados. España ha ratificado la convención de las Naciones Uni-

das de los Derechos del Niño y estos niños están bajo la tutela del Estado español, en este caso bajo la Consejería de Educación aquí en Ceuta. Por tanto, es obligatorio que todos los niños estén escolarizados hasta los 16 años".

Además, opina que Ceuta es una ciudad inclusiva: "Si lo comparamos con otras ciudades como Madrid o Algeciras, aquí tenemos muchas ONGs que trabajan para la inclusión y aunque parezca lo contrario, es mucho más inclusiva que otras ciudades", denunciando que los medios "cuando hablan de Ceuta sólo hablan de

los 'menas' o del contrabando de drogas, pero aquí pasan todos los días cosas buenas de las que no se hablan".

Marina Pérez, responsable de la delegación en Ceuta de 'Andalucía Acoge', afirmó que el objetivo principal de estas jornadas era "mostrar como se lleva a cabo la inclusión en Ceuta, Melilla y Andalucía", recalando que Ceuta tiene unas características propias para las personas de origen extranjero "como es el acceso al padrón, que tiene unas características diferentes, y el acceso al sistema educativo".

Por su parte, desde Anda-

lucía se desplazó hasta la jornada Azahara Leal del Pozo, responsable de los proyectos de educación y convivencia de Andalucía Acoge. Del Pozo opina que está habiendo avances en la inclusión, pero también retrocesos, ya que "estamos en un momento clave en lo que se refiere a la normalización de discursos xenófobos que influye en la convivencia en los centros". Una xenofobia que afirma que afecta a todo tipo de barrios: "Los discursos que se están enviando desde los medios de comunicación influye directamente en las relaciones que se establecen en las escuelas. En todos los barrios en general está calando este discurso", advirtiendo que en los barrios más humildes cala de forma específica: "No es lo mismo buscar razones cuando no se tiene todas las necesidades cubiertas a cuando sí se tienen cubiertas".

Además, Del Pozo denuncia que "ha habido un retroceso con respecto a los recursos que se ofrecen. La crisis ha sido el paraguas perfecto para el recorte de recursos y de derechos. Además, por otro lado, pensamos que tenemos incorporado la inclusión del alumnado extranjero, pero en muchas ocasiones la realidad va por delante". Por ello, desde su asociación reclaman "la escuela como un derecho que debe responder a la realidad que está en continuo cambio, y que hay que cambiar ante las necesidades que se van generando". Además, también les "preocupa que en Ceuta no todos los niños tienen el derecho a la educación reglada, aún siendo un derecho reconocido. A nivel práctico se ponen trabas para escolarizar a esos niños".

María José Fernández, de la Delegación Provincial de Ceuta, ha reclamado más recursos para la educación pública para que se pueda llevar a cabo una mejor inclusión, aunque ha reconocido que está habiendo avances en Ceuta, ya que por ejemplo, ha adelantado que el fracaso escolar ha disminuido en el último curso.

Por último el Decano de la Facultad de Educación, Antonio García, al hilo del número de estudiantes extranjeros que hay en la facultad ha destacado que es muy bajo, algunos provenientes por ejemplo de Marruecos: "Podría decir que están en torno al cinco por ciento", y ha apostado por "la educación como un derecho para todos".



Nuevo depósito de áridos en Compañía de las Lanzas. /FOTO EL PUEBLO

El BOCCE publica la tramitación de la apertura de un nuevo depósito de áridos

E.P./CEUTA- La Ciudad ha tramitado la licencia de apertura de un establecimiento para dedicarlo a la actividad de Depósito de Áridos, en Compañía de las Lanzas S/N, a instancias de Áridos y Transportes del Estrecho S.A. Esta tramitación ha sido publicada en el BOCCE dándose a conocer la apertura de un plazo de información pública, por término de 20 días, contados a

partir del siguiente al de la publicación del anuncio, para que quienes consideren afectados de algún modo por la actividad que se pretende establecer puedan hacer las observaciones pertinentes, pudiendo consultar el expediente en las dependencias del Negociado de Urbanismo en el Palacio de la Asamblea.

Áridos y Transportes del Estrecho S.A. es una empresa es-

pecializada en grandes movimientos de tierras para obra pública, privada, y restauraciones paisajísticas, que además tiene autorización para actuar como Gestor de residuos provenientes de obras de construcción y demoliciones, y están inscritos en el registro de pequeños productores de Residuos tóxicos y Peligrosos de la Ciudad Autónoma de Ceuta